



今年も「かつやく」 「普通のこと」が普通にできる」

校長 森田 和久

あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願
いいたします。



人間は常に自分や子どもた
ちの成長を願って、努力・研
鑽・工夫を積み重ねて生活を
します。その積み重ねの多い少
ないによって、成長に違いが出てくると思います。また、
自分自身を望ましい方向に変化させていく度合いは、人
によって違います。

「鉄は熱いうちに打て」ということわざがあります。年齢
が若ければ若いほど、その変化が大きく現れます。これ
は、小学校時代にたくさんのことを体験・経験・学習する
ことで大きく成長する！ということに当てはまると考え
ます。つまり、「人は成長する。そして、人は変われる」
ということなのです。

成長を求めるには、子どもたちばかりにではなく、教師
や保護者のみなさんにも求めなければならないと思いま
す。それによって、子どもたちの成長が保障され、ますま
す成長していきます。しかし、子どもたちに求める成長が
あまりにも大きすぎると、子どもの思いと食い違い、成長
がストップする傾向が見られます。では、どの程度の成長
を求めるのか…。私は、「普通のこと」が普通にできる」を
大切にしたいと考えます。普通のこと」が普通にできると
は、子どもたちの「マイナス面を0に戻すこと」です。マ
イナス面は、他者と比較するのではなく、生活の中で、普
通にできる・しなくてはならないことが、できないこと
です。マイナス面は、誰にでもあります。また、たくさんあ
ります。その一つ一つを0に戻すことで普通となります。

「普通のこと」が普通にできる学校」を今後も目指し、子
どもたちが「かつやく」し、楽しく充実した大一小にしてい
きたいと思えます。今年もご理解とご協力をよろしくお
願いいたします。



◆2年生：子ども郵便局
子どもたちから、たくさん
お手紙をもらいました。心の
プレゼントです！ありがとう
ございます！

【学校評価保護者アンケート】2学期のアンケートに
ご協力いただきありがとうございました。別紙プリント
をご覧ください。

1月行事予定		
日	曜日	行事予定
1	日	<元旦>
2	月	<振替休日>
3	火	
4	水	
5	木	
6	金	
7	土	冬季休業日終
8	日	
9	月	<成人の日>
10	火	始業式 B時程4時間授業
11	水	給食始 安全指導 身体計測(1・2年) 委員会活動
12	木	身体計測(3・4年)
13	金	身体計測(5・6年)
14	土	学校公開(あんしん大一日) 避難訓練(集団下校) 校内書き初め展始
15	日	
16	月	読書旬間始 社会科見学(5年) クラブ活動(3年見学)
17	火	
18	水	4時間授業
19	木	そろばん出前授業(3年)
20	金	校内書き初め展終 そろばん出前授業(3年) 薬物乱用防止教室(6年)
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	社会科見学(4年)
25	水	
26	木	
27	金	読書旬間終
28	土	
29	日	
30	月	マラソン旬間始(2月17日まで) 委員会活動
31	火	

生活指導に関わる確認事項について

生活指導主任 原 昭人

新しい年と共に3学期が始まりました。

こうした節目に学校のきまりを確認することが大切です。生活指導上の以下の4点についてご家庭でも確認をお願いします。

(1) 登校時刻について

登校時刻は8:00~8:15です。それ以外の時間帯は、安全上正門を閉めています。地域班登校後も、時刻を守り登校できるようにご家庭でもご協力ください。

(2) 下校後、学校に来るときの約束について

下校後は、原則忘れ物を取りに来ません。どうしても取りに来る場合は、安全上、保護者の方と一緒に来校してください。また、校内に入る際は、受付で記名後、職員室に一声掛けてください。

(3) 欠席、遅刻時について

引き続き、現在7:45~8:15の間に、電話での連絡をお願いしております。(この時間帯は電話が込み合うので、簡潔に御用件をお伝えいただけると幸いです。)また、遅刻時は児童の安全を考え、保護者の方と一緒に登校してください。

(4) 学習スタンダード、生活スタンダードについて

今年度当初に配布した、学習スタンダードと生活スタンダードを、再度、確認してください。(特に筆箱ケース、中身の準備について、確認をお願いします。)

◆スクールフェスティバル(12月9日・10日)

どの学年も、学びの成果を発揮することができました。保護者の皆様には、たくさんのご協力をいただき、ありがとうございました。

専科の取り組み

音楽

音楽では、「今月の歌」に取り組んでいます。毎回音楽の授業の始めに歌い、授業開始のスイッチを入れています。一ヶ月間歌う曲なので、その曲から得るものはとても大きいです。全学年歌うことを考え、歌いやすいメロディーでも歌詞に味わいがあり、内容の濃い曲を選ぶよう心がけています。

感染状況で歌うことができない時期は今月の歌もなく、音楽朝会はボディパーカッション等をしたこともありました。久しぶりに歌うことができた日は、子どもたちの歌声に思わず心を動かされました。みんなで声を合わせて歌い、一つの音楽をつくる喜びを大事にしたいです。

図工

図工では題材を終えるごとに、絵でつくるお話の小絵本づくりを促しています。少しずつページを増やしていくので、とても厚くなる子もいます。最後に背表紙にカラーガムテープをつけると完成です。1年以上かけて、紙をいろいろな方向につなげて、とても大きく広げることができる続き絵をつくる児童もいたり、何冊もつくってみたいと、子どもたちのアイデアの豊かさには驚くばかりです。

今年はタブレットが子どもたちに配布されてアニメづくりにも取り組みました。このアニメづくりも絵本づくりのようにしていきたいです。



1年「くじらぐも」



2年「スイミー」



3年「寿限無」



4年「ともに生きる」



5年「We are good friends! ~みんな仲間だ~」



6年「生きる」